

UN PEU DE TOUT.

— Samedi après-midi, une dame paraissant âgée de 45 ans, douée d'une figure qui eût été insignifiante sans la courbe prodigieuse du nez, et à la voix criarde et discordante, se présentait au bureau de poste de cette ville. Elle s'adressa d'abord à un employé de la distribution des correspondances, lui disant :

— Je voudrais avoir une lettre que je viens de jeter à la boîte.

— Pourquoi donc, madame ?

— Je me suis trompée, il serait nécessaire que vous me rendiez cette lettre.

— Voici le commis-chef, madame ; adressez-vous à lui.

Le dit commis-chef était un homme obligeant et paisible. Il s'informa donc tranquillement de ce que désirait madame. Répétition de la demande que l'on suit. La dame au nez aquilin avait jeté sa lettre dans la boîte placée sous le guichet de la distribution. On l'y retrouva, et après quelques questions on lui rendit son bien.

Cela parut contenter extrêmement la dame, et une sorte de sourire qui ne parvenait guère qu'à être une effroyable grimace, parut sur ses lèvres. Elle tira alors un mouchoir de sa poche, essuya soigneusement la lettre et la jeta ensuite dans la boîte placée au-dessous du guichet " pour dames."

— Tiens, fit le commis qui avait suivi tout ce manège du coin de l'œil, je croyais que vous désiriez reprendre votre lettre. Voilà que vous la remettez à la poste.

— *All right*, répliqua la dame. J'ai obtenu ce que je désirais. J'avais jeté ma lettre dans la boîte destinée aux hommes, et comme je hais la gent masculine, je ne pouvais souffrir que mon erreur fit compte. Ma lettre eut été en trop mauvaise société.

— Ainsi vous haïssez le sexe mâle, madame, fit le commis.

— En général, excepté vous autres agents des postes qui n'en êtes pas.

— Naturellement, mais je voulais parler des hommes — vous les haïssez ?

— Si je les hais !!! Je ne voudrais pas accorder ma confiance à un seul d'entre eux.

Et là-dessus cette ennemie du sexe laid et mâle se retira majestueusement, le nez en l'air, et — qui sait — peut-être le poing sur la hanche, laissant le commis des postes édifié et repentant d'avoir oublié un instant la différence qu'il y a entre lui et un homme.

:

Le mot, c'est la grande mode littéraire de cette époque.

Le mot *Dumas père* est très goûté : en voici un échantillon :

— Quand je serai vieux et pauvre..., mon fils m'adoptera.

:

Le mot *Barrière* a ses partisans. — Spécimen de la forme :

— A force d'aller au bois, vous irez bientôt à la faloude.

:

James Rousseau avait des mots charmants.

Il écrivit un jour dans la *Gazette des Tribunaux* :

" Le condamné à mort Noirof faisait mine de feuilleter la Bible, quand le vénérable abbé de la prison entra dans son cachot :

— Quel passage cherchez-vous ? lui dit avec bonté l'ecclésiastique.

— Monsieur le curé, répondit le condamné, je cherche un passage... pour me sauver.

:

Léon Gozlan, le plus spirituel causeur de ce temps, ne sort jamais sans avoir deux mots sur lui ; c'est un esprit économe qui règle ses dépenses. — Exemple d'un mot de poche :

— Ne trouvez-vous pas, lui dit-on, que la jolie Mlle M*** a la bouche commune ?

— Comme deux, répondit-il avec son fin sourire.

:

Un second mot de lui — dévalisons son gousset tout entier — nous ne serons pas punis davantage :

Loëve Weymars lui annonçait un jour que les truffes avaient triplé de valeur.

— C'est la première fois, dit Gozlan, que je déplore l'élevation d'un ami...

:

Les journalistes d'opposition ont leurs mots, jeunes et vieux. — En voici un entre deux âges qu'on attribue à M. Guérault :

— C'est un brave homme que le pape, lui disait-on.

— C'est vrai, répondit-il, mais je crois qu'il fait plus de bienheureux que d'heureux.

:

A mon tour, il faut absolument que je vous trouve un mot de ma façon.

Je vais vous en donner deux, comme on vous sert deux œufs dans les restaurants... pour qu'il s'en trouve au moins un de frais.

:

— Papa ! disait un enfant, veux-tu me dire la signification d'une expression ?

— Laquelle, mon petit ami ?

— Qu'est-ce que c'est que des *blagues* ?

— Des blagues, répondit le père sans hésiter... c'est quand ta mère prétend qu'elle m'adore... et qu'elle ne met pas de boutons à mes chemises.

:

Un zouave, qui avait une permission de huit jours, voyageait dernièrement avec un prêtre.

Il jurait, par habitude, à tout bout de champ.

— Mon ami, lui dit doucement le curé, vous allez en ce moment tout droit en enfer...

— Ça m'est bien égal d'y aller, répliqua le militaire, j'ai un billet de retour.

:

On lit dans la *Patrie* :

" Comparée à sa sœur la place de la Concorde, la place de la Bastille, etc., etc."

La place de la Concorde sœur de la place de la Bastille ! Joli.